

EDITORIAL

Nuestro primer artículo en esta edición, “Idealización de un conglomerado espacial en Alcântara, Brasil”, por Bruno Martini et al. aboga por la transformación del Centro de Lanzamiento de Alcântara en Brasil en un centro espacial con capacidades completas de puerto espacial, proporcionando a Brasil la capacidad de acceder de manera autónoma al espacio exterior y transportar cargas útiles. Luego seguimos con “Traficar por una causa: análisis histórico sobre las implicaciones del gobierno cubano en el tráfico de drogas en el hemisferio occidental”, de Alan Cunningham. El artículo analiza cómo la participación de Cuba en el tráfico de drogas fue utilizada como una herramienta de política exterior para sembrar el caos entre sus enemigos y lograr los objetivos de la política exterior de Cuba en América Central y del Sur.

Nuestro próximo artículo, “Ayuda en respuesta a desastres por parte de Estados Unidos en la región del Comando Sur de Estados Unidos: ¿una herramienta efectiva para mantener la primacía en un ámbito estratégico con China?”, de la Capitán Karen Mae Salvaggio, USAF, analiza cómo la ayuda en respuesta a los desastres es uno de los pocos aspectos de la política exterior en América Latina y el Caribe en los que los Estados Unidos están significativamente por delante de China.

A continuación, presentamos un artículo del Capitán de Navío (Ret.) Daniel Rojas Sánchez y el Capitán Navío (Ret.) Germán Afanador Ceballos, de la Armada de Colombia, en el que se analiza “La intersección entre el liderazgo militar y la bioética” y la necesidad de un cambio de paradigma en la educación y formación militar para eliminar la recurrencia de fallas éticas militares.

Continuando con nuestra asociación con la Revista de Asuntos Indo-Pacíficos de la USAF, presentamos un artículo por el Dr. Evan Ellis, “El impacto de la orientación política de Latinoamérica sobre el avance de la República Popular China [RPC] en la región”, abogando que los EE. UU., América Latina y el Caribe continúen trabajando con la RPC en el marco de la transparencia, instituciones sólidas y condiciones equitativas para promover la salud económica y democrática de la región; con el entendimiento de que China no priorizará los intereses de los socios en la región sobre los suyos propios.

Finalmente, presentamos un artículo del Teniente Coronel Héctor Daniel Ríos Martínez, de la Fuerza Aérea Hondureña, sobre del “El Poder Aéreo de Honduras”.



Teniente Coronel Jorge F. Serafin, USAF, Retirado
*Editor, Revista Profesional de la Fuerza Aérea de EUA
Continente Americano*